

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Cémac : Ona Ondo table sur un retour à la croissance en 2022

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

LES perspectives d'une relance des économies de la sous-région après la crise pétrolière et la pandémie de Covid-19 sont aujourd'hui réelles. En effet, après la récession de 2016 et 2020, la croissance devrait repartir cette année dans l'espace de la Communauté économique et monétaire des États de l'Afrique centrale (Cémac).

Selon les dernières prévisions, le taux de croissance devrait atteindre les 2,7 % en 2022 contre 1,3 % en 2021. "La Cémac a connu une nouvelle

récession en 2020 avec un taux de croissance qui s'est établi à -1,7 % contre 2,1 % en 2019. Les perspectives macroéconomiques de la Cémac en 2021 et en 2022 restent tributaires de la persistance de la crise sanitaire engendrée par la pandémie de Covid-19 avec toutes ses conséquences sur les plans économique et social. Néanmoins, la Cémac enregistrerait une reprise de la croissance avec un taux qui pourrait atteindre 1,3 % en 2021 et 2,7 % en 2022, a indiqué le président de la Commission de la Cémac, lors du Conseil des ministres de l'UEAC tenu en février dernier à Yaoundé

au Cameroun.

Selon le Pr Daniel Ona Ondo, pour l'exercice 2022, les principaux enjeux communautaires sont la transformation structurelle des économies de la sous-région ; la diversification des moyens de production pour se départir de la dépendance des ressources pétrolières ; une meilleure intégration des chaînes de valeur, et le profit tiré des potentialités de la zone de libre-échange continentale africaine (Zlecaf).



Photo: DR

Daniel Ona Ondo, président de la Commission de la Cémac.

Quatre projets intégrateurs sur les rails!

HNM
Libreville/Gabon

LA Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (Cémac) a récemment mis en branle quatre projets intégrateurs. Il s'agit de l'interconnexion des réseaux électriques Cameroun-Tchad, de la construction de l'université inter-États Congo-Cameroun, des aménagements de la route Doli-sie-Ndendé (Congo-Gabon) et du corridor Brazzaville-Ouesso-Bangui-N'Djamena.

Ainsi, concernant l'interconnexion des réseaux électriques Cameroun-Tchad, le financement a été bouclé dès l'ouverture de la Table ronde pour une enveloppe de 265,5 millions de dollars pour la BAD, 39 millions de dollars pour la Banque mondiale. Quant au Cameroun, il bénéficie d'une enveloppe de 13,5 millions de dollars de la BM. Pour la construction de l'université inter-États Congo-Cameroun, Six Capital Holding, en réponse à la requête du président du Copil du Pref-Cémac, a confirmé les dispositions prises pour la livraison au Campus de Sangmélina,

des équipements didactiques de pointe, d'une valeur de 2 millions d'euros (1,3 milliard de francs). Pour l'aménagement de la route Ndendé-Dolisie, le gouvernement congolais a saisi la BDEAC pour le financement de celui-ci. L'organisme financier a approuvé en date du 9 juin 2021 un prêt de 32,7 milliards de francs CFA en faveur de l'État congolais pour sa mise en œuvre. Le prêt a été confirmé le 16 août 2021 avec la signature de l'accord de prêt. Enfin, l'aménagement du corridor Brazzaville- Ouesso-Bangui-N'Djamena a vu le bouclage du financement de la première phase. En effet, à la demande de la République du Congo, le décaissement d'une première enveloppe de 16,8 milliards de francs approuvé en 2020 par la BDEAC a été effectif en 2021 pour la réalisation des travaux de réhabilitation des tronçons les plus dégradés de la route nationale n° 2 entre Brazzaville et Ouesso.

À noter que le 23 novembre 2021, les Conseils d'administration de la BAD ont approuvé d'importantes ressources sous forme de don pour le financement de la première phase de ce projet.



CAISSE NATIONALE DE SECURITE SOCIALE

**DIRECTION GENERALE
COMMUNIQUE**

(Portant paiement par ordre alphabétique des Pensions du mois de février et des Rentes du 1^{er} trimestre 2022 sur toute l'étendue du territoire national)

La Caisse Nationale de Sécurité Sociale (CNSS) informe ses assurés (et ayants droit) qu'elle procédera au paiement par ordre alphabétique des pensions du mois de février et du 1^{er} trimestre 2022 du 07 au 11 mars 2022.

Les paiements par chèques se feront uniquement au Siège. Tandis que les paiements espèces seront effectués dans les autres centres de paiements habituels. Leur exécution se fera selon le calendrier ci-après :

Dates de paiement	Répartition des assurés selon l'ordre alphabétique
Lundi 07 mars 2022	De A à D
Mardi 08 mars 2022	De E à L
Mercredi 09 mars 2022	M
Jeudi 10 mars 2022	De N à O
Vendredi 11 mars 2022	De P à Z

Par ailleurs, la CNSS précise que les prestations dont les montants sont supérieurs à deux cent mille (200 000) Francs CFA seront payées par chèques au Siège. **En revanche, les bénéficiaires des prestations des montants inférieurs percevront ces dernières par espèces dans les différentes agences proches de leurs domiciles.**

Les virements bancaires, quant à eux, se feront aux dates habituelles.

Enfin, la CNSS tient à rappeler vivement que des consignes strictes seront imposées afin que le paiement se déroule dans le strict respect des mesures barrières dans le cadre de la lutte contre la COVID 19. Elle en appelle donc au sens aigu de discipline et de responsabilité de chacun pour l'intérêt de tous.

Notre ambition: mieux vous servir

Fait à Libreville, le 03 mars 2022

LE DIRECTEUR GENERAL
Patrick OSSI OKORI

2070, Avenue Georges Damas Aké, Botovés • BP : 04 Libreville - Gabon • Tél : (+241) 01 79 12 00 • Fax : (+241) 01 74 64 25 • Centre d'appels : 162
Cellule plaintes/dérets : 1631 • www.cnss.gi • facebook : cassinationaldesecuritesocialesgabon • twitter